

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1-00
 Número suelto....." 0-05
 " atrasado....." 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., nº 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

AÑO II

San José, martes 14 de enero de 1902

Número 391

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar á José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar á mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Lluch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crín, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto á venderlas á precio de Barátulo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían á 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—D E—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. ¡Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

Por CI 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.— Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.

8ª Av. O.

¡Magnífica oportunidad!

Un joven de buena conducta y que habla con perfección el inglés, desea colocación en el comercio ó como Administrador de una hacienda. Puede presentar excelentes recomendaciones. Informes en "El Día"

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina á la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracimura absolutamente sin dolor.

BASILIO PANIAGUA

tiene el honor de ofrecer al público en general y á sus clientes en particular, sus servicios en

LA LIBERTAD

nueva barbería de don Ramón Gómez situada frente á La Colorada y contigua á la cantina de Sarapio Tomas, en la que tendré especial empeño en corresponder al favor de mis parroquianos con un servicio esmerado, prontitud y aseo.

San José, diciembre de 1901.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

A VISO á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

ELECCIONES LIBRES

Alquilo en Tres Ríos una casa recién pintada y tapizada, muy cómoda y bonita para una familia grande que quiera veranear. Entenderse en San José con don Napoleón Soto, en "El Aguila de Oro."

CLETO CONEJO.

YENDO

VARIOS MUEBLES, NUEVOS, BUENOS Y BARATOS.

Una máquina de fotografía con sus accesorios, una mira, una estadia etc. etc.

Tengo recomendación de alquilar dos casas bien situadas.

Apartado 424.

GUILLERMO ECHEVERRIA.

Jorge Morales

(no el Bejarano)

tiene un lote de mesas de un metro en cuadro, propias para hotel, cantina, casas de juego, etc., las que, por estar usadas, vende baratas ó alquila.

Dirigirse á mi Taller de Carpintería, Calle Central, Sur; 100 varas al Norte del templo de la Dolorosa.

EL DIA

San José, enero 14 de 1902

HABLAR POR HABLAR

Los señores de *El Derecho* continúan con el escoror de la derrota; no cesan de exclamar que el triunfo del esquivelismo ha sido sencillamente el triunfo de la deslealtad; y sin embargo, antes de las últimas elecciones comprendían muy bien que la minoría estaba de parte de ellos y que una lujosa mayoría formaba el Partido Nacional. Recordamos ahora los discursos de algunos fernandistas que decían, más ó menos: "El triunfo no será nuestro, bien lo sabemos; pero nada importa: queremos tan sólo dejar consignada la protesta de los pocos que en Costa Rica sabemos levantar la frente y caminar erguidos" etc. etc. etc.

Así decían ellos; sus palabras (y sólo palabras) reflejaban siempre el convencimiento de que no contaban con mucha gente en sus filas, y que si hacían oposición era, unos por despecho, otros porque su nombre *sonara*, y los más porque generalmente la oposición es muy *corronga* (siempre que esa oposición sea justa, sensata, capaz de dominar en honrosa lid.)

Pero..... apesar de ese convencimiento, apesar de los amargos pesares, resulta ahora que la derrota le ha hecho mella al fernandismo y, no estando bien preparado á recibir el golpe, porque lo último que uno pierde es la esperanza, ¡es claro!, se habla..... por hablar y se busca un pretexto para calificar de desleal el triunfo del Nacionalismo.

Nosotros nada decimos de las quejas y los ayes lanzados por los neos que no pueden ni saben resignarse en tan corto tiempo; están ellos en su derecho, y nadie debe pretender meterles el consuelo por las narices. ¡Ya llegará el día en que se sequen las lágrimas! Con paciencia y un garabato.....

**

Es digno, en verdad, de frentéticos aplausos, el valor y la fe de los señores que escriben en *El Derecho*. Oigan Uds., y convézanse:

"Aquellos que luchan en defensa de la República; aquellos que marchan á la lid *arrastrados* por el deseo de adquirir su libertad, jamás retroceden un

paso en la batalla y mueren en su puesto combatiendo en poderosos cuadros como la guardia imperial (olé!) en Waterloo."

Water..... ¡qué! ¡Eso es muy bueno!
Prosigue *El Derecho*:

"Y no nos desalentamos jamás..... (hacen bien.)—Organizados en guerrillas con nuestros empecinados al frente, nos disolvemos y juntamos *como la nube en el espacio*, (¡qué bonito!) cayendo á cada paso sobre el enemigo, (¡pobrecillo el enemigo!) interrumpiendo su marcha y quitándole en sorpresas (¡sorprendente!) banderas y armamento. Inevencibles como el cubano en la *manigua*, siempre estamos con el arma al brazo. (Ya deben tener cansada la muñeca.)—Vivimos sobre las armas, tenemos el sueño ligero (¡y tan ligero!) y el clarín nos despierta al asomar la aurora."

Ese Pascual (y C^o), que escribe en *El Derecho*, de seguro es un Antonio Maceo, un Kruger ó algo parecido. ¡Rindámosle el sombrero!

Siguen las firmas:

"Las pasadas elecciones no fueron más que el combate librado entre una de nuestras avanzadas y el grueso del ejército enemigo. (¡Uy! qué miedo: si una sola avanzada hizo lo que hizo, ¡caramba! ¡qué no harán todas juntas?) "Sin embargo, hoy la bandera republicana flamea (les faltó *movida por el viento*) sobre muchos baluartes del contrario y en las fortalezas *indestructibles* de Santo Domingo y Tres Ríos."

¡Y dense de *santazos* con Santo Domingo y Tres Ríos, que es mucho!

Agrega Pascual:
"En las nuevas elecciones ya no nos cogerán confiados. Conocedores de los manejos desleales del enemigo, ya no nos confiaremos. Estamos avisados."

Así me gusta, *avisadillos*, y..... *chóquela*, amigo Pascual; lo felicita,

PASCUALILLO.

COLABORADORES

OTRA VEZ

Sí, señores, ayer decíamos en sentido figurado que Liberia estaba azotado por la fiebre amarilla y ahora decimos, Liberia está empezando á ser *azotado por los golpes de vara*, que no matan, pero dejan al individuo que los sufre, humillado, lo cual es peor

que la muerte. ¡Qué cosas! El barbarismo de unos pocos comprometiendo el nombre de una nación. Un Rómulo González en el Guanacaste permitiendo el palo, sirviendo de instrumento á las pasiones salvajes de un circulillo, es un *heraldo* infatigable que lleva en alas de la fama, el deshonra, el mal nombre y la mala opinión de un país culto y de alto vuelo, como es Costa Rica, á las naciones extranjeras. Señores, abrid los ojos. Siempre hemos acudido á este San José donde hay personas que sienten y, que algún día nos harán justicia, no para implorar con lágrimas en los ojos un socorro que nunca obtendríamos, sino para ir consiguiendo á los ojos de Costa Rica, uno por uno los atropellos; uno tras otro los desaciertos de aquellos entes que dirigen los destinos del Guanacaste, pueblo digno de mejor suerte. Yo quisiera que mi pluma llevara la tempestad, que fuera veloz y destructora como el rayo; que tuviera la potencia de los huracanes que arrebatan las carabanas en los desiertos, para envolver con ella á esos *aplicadores del tormento* que no han sentido rubor al ver *magulladas las carnes* de José M^a Noguera Jirón, Félix Arburola y Mercedes Alvarez, y llevarlos á hundir en los abismos.... ¡Oh! la pluma de Montalvo para cruzar el rostro de esos herejes que han impuesto al pueblo liberiano, como quien no dice nada, \$ 5.00 de multa al infeliz que en sus enfermedades no llame al Dr. Rodolfo E. Alvarado.

Para pagarles como se debe á esos que parapetados en las paredes del cuartelito hacen sus picardías y después tienen hasta testigos para probar lo contrario, como hicieron con don Carlos Volio Tinoco. En fin, no hay que seguir la larga enumeración de los hechos.

¡Oh mundo! y después dicen que somos revoltosos porque hace tiempo venimos quitándoles la careta y porque sufrimos, ya veis, hasta el palo que cercena las espaldas honradas.

Entonces ¿qué nos queda? Volver al estado primitivo en que los hombres se hacían justicia por su propia mano, ya que aquí se nos dice con harta frecuencia que nosotros tenemos la culpa, que aguantemos. Sí, aguantaremos, pero yo le recuerdo al pueblo del Guanacaste que la medida está *rebalsándose* y que al enemigo hay que mirarlo á la cara, atravesarlo con una mirada de fuego y envolverlo con una sonrisa infernal. Mejor es no seguir. El tiempo se encargará de componerlo todo, ya que Liberia está azotado otra vez, no con fiebre amarilla, sino con varas de *tamarindo y membrillo*.

ABRAHAM MAYORGA R.

CORRESPONSALES

TELEGRAMA

depositado en Esparta y recibido en San José el 12 de enero de 1902.

A Director de "El Día"

Don Diego de J. Rodríguez, Cura Párroco de ésta, irritado por las verdades dichas á el en su diario de U. por mí y el señor Chinchilla, y no encontrando otro medio de defensa, ha retado como hombre al último. ¡Estos ministros tiene la Iglesia! Oiga la Curia.

El Corresponsal.

Del Carmen de Cartago

¡Fuego de frente!

Los neos, amigo, quién creyera, que después de luchar con valor en pro de su justa causa en esta localidad, después de varios encuentros con el enemigo común, con el enemigo solapado del país; después de haber presenciado ellos, cómo se ultrajó y vejó aquí á honrados ciudadanos en las elecciones pasadas, simplemente por el crimen de pertenecer al Partido Nacional; después que les consta que fueron civilistas solamente, los que asaltaron las mesas electorales donde el triunfo Nacional estaba consumado; después de observar atentamente que nuestra victoria se obtuvo luchando palmo á palmo con la imposición oficial; después, señor, que los *fernandistas* de aquí podrían exclamar con la frente muy erguida: "Todo se ha perdido, menos el honor," después de todo, en fin, ¿sabe lo que han hecho? ¡¡¡Poca cosa!!! Han vendido sus sublimes ideas tan cacareadas en "El Revés."

Han traicionado de la manera más vil sus compañeros de partido, cediendo sus votos al Partido Civil según se ve de las papeletas de electores que he tenido ocasión de examinar.

Nosotros no podemos atribuir este escándalo sin nombre á la audacia de los impostores, sino al exceso de debilidad de los tráfugos, ó á la escasez absoluta de *aquello*, del color del carmín, que cubre de rubor la faz más pálida del Asia, ó la más negra de Hotentosis.

Sin embargo, no nos arredra el temor, con presencia de tan vergonzosos acontecimientos.

No trepidaremos ante tan funesta coalición.

Aquí tenemos todavía hombres que conservamos algún resto de dignidad, acompañada de la euergia que debe revestir un paso de tal significación para poder después de nuestro triunfo, entonar entusiastas odas á la libertad, condenando al eterno baldón á sus opresores, y á la afrenta y al vilipendio á los faltos de abnegación y patriotismo.

Mas, si por los rigores de la opresión, ó por otro motivo inesperado, nuestra suerte fuera adversa, con caracteres indelebles escribiremos en nuestra historia: *¡Todo se perdió, menos la vergüenza!*

Los Comisarios de la Virgen,

Enero 14 de 1902.

VARIETADES

Un hombre.... hembra

Murray Hall, de origen escocés y que ha vivido en Estados Unidos, ha muerto últimamente en su oficina de agencia de empleos New York, 6^a avenida.

Murray Hall, era un poderoso agente político y estuvo al servicio del senador Barney y Martín, cuyo brazo derecho era en las elecciones.

Gran bebedor de cerveza, fumador, chancero, era conocidísimo en su barrio. De pequeña estatura y descuidado en el vestir, hacíase notar por sus atrevidos discursos, y por la chispa en las conversaciones, que animaba con su desbordante alegría.

Fue casado dos veces. Su segunda esposa era muy bella.

Deja una fortuna de más de 40.000 dollars.

Ahora viene lo bueno: Murray Hall, era..... una mujer!

Sólo después de su muerte ha podido constatarse su sexo.

¿Cómo se explica esa existencia del politiquero, vicioso, alborotador, dos veces casado..... y hembra?

Este es el caso del día en Nueva York, y el "Herald" nos trae sendas columnas con picarescas noticias al respecto.

Hechos y dichos

A consecuencia de un ataque cerebral bajó al sepulcro, el sábado último, el señor don Francisco Bonilla. A sus deudos damos nuestro pésame sentido.

Antenoche, cerca del Rastro viejo, reñían de palabra como quince individuos algo *achispados*; después de decirse lindesas como éstas: *vos sos un pendejo, — á mí nadie me friega, — con cualquiera me las doy*, etc., etc., ter-

minaron por cantar á grandes voces la canción que dice:

*Quiero regar con mis lágrimas
El lugar donde nació...*

Pero casi casi hay la de los demonios; pero á Dios gracias los del pleito resultaron tenores; que si no.....

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

De frío parece que está muriendo mucha gente en Europa.

En Guadalupe el servicio de correos deja mucho que desear; uno de nuestros suscritores nos informa que recibe con notable irregularidad el periódico.

Continúa "El Derecho" diciendo que la Liga de Obreros murió. Esas son sus ganas; pero..... se quedará con ellas, como con el escosor de la derrota. ¡Qué feo es eso!

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Entre sus anuncios, manifiesta "El Obrero", con increíble desfachatez y en letras muy grandes, que él es el periódico de mayor circulación en el país, y por consiguiente, el que más conviene á los anunciadores. ¡No hay como ser rajón! ¡Cuidado se hinchan con eso de mayor circulación!— Es bueno exagerar, pero cuando se puede y vemos que es fácil que se nos crea. De otra manera..... machete estate en tu vaina.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Acompañado de muchas personas hizo viaje ayer para Corinto, por la vía al Pacífico, el Presidente de la República don Rafael Iglesias. El tren partió á las 9 de la mañana; mucha gente fue á curiosear, y algunos, creyendo que había tren gratis, se montaron en los carros para dirigirse á Río Grande, pero no hubo nada de gorra y los viajeros de idem fueron apeados cerca de Mata Redonda. Ojalá que del viaje presidencial, que cuesta alquilo á la Nación, resulte algún beneficio para Costa Rica; porque suponemos que se va á tratar la cuestión canal de Nicaragua.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Está soplando un viento infernal que, más que á nadie, pone en duros aprietos á las mujeres que se atreven salir á la calle. ¡Si será ese el viento que juguetea con "la bandera republicana que flamea sobre muchos baluartes del contrario y en las fortalezas indestructibles de Santo Domingo y Tres Ríos."

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

¡Idiai, ¡piensan desyerbar ó no la Plaza de Dolores? Creemos que las ellas de la Caballería, aunque no están hambrientas, pueden fácilmente hacer cargo de tal desyerba.

CABLES

Amsterdam, 11.—Los delegados boers esperan evidentemente nuevas propuestas de paz, pero guardan reserva respecto los motivos por la esperanza. Persisten en mantener que los ingleses tendrán que abandonar sus demandas por rendición incondicional. Confiesan privadamente, sin embargo, que ninguno de ellos están dispuestos á rechazar ninguna propuesta razonable con tal que fuesen entabladas las gestiones por alguna potencia neutral. Los delegados buscarán un modus vivendi que ajustará el deseo de Kruger por completa independencia con las condiciones que ofreció la Gran Bretaña.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Washington, 11.—El almirante Walker, Presidente de la comisión canalera recibió un cablegrama de la Compañía del Canal de Panamá en que le ofrece vender la concesión y propiedad por la suma de 40 millones de dollars. Tan luego sea posible Walker convocará á los miembros á una reunión para someterles esta nueva oferta. El comité encargado del comercio comenzó hoy la discusión del cable submarino del Pacífico. La cuestión principal es si el cable se construirá por el gobierno. El almirante Higginson con el buque Eugenia Kearsage y demás navíos de la escuadra del Atlántico Septentrional probablemente se trasladará á la costa de Venezuela estableciendo por cuartel general el puerto de la Guaira.

Berlín, 11.—En la sesión de hoy del Reichstag, el conde von Bulow, en hacer una respuesta general de los varios otros miembros, aprovechó de la ocasión para criticar severamente el abuso de Mr. Chamberlain á que se han entregado los miembros desde el principio de la sesión. También reprochó las expresiones que se han arrojado al ejército británico al cual tributó grandes elogios. Dijo que sentía profundamente el incidente que por tanto tiempo ha motivado tanta mala voluntad de ambos países. Espera que desde ahora en adelante se

tratará de conservar buenas y amigables relaciones con Inglaterra.

Londres, 11.—Aquí se cree que la libertad de Miss Estorn del poder de los bandoleros es cuestión de unas pocas horas.

Washington, 11.—El Cónsul General de los Estados Unidos en Guatemala, Mr. Mc Nally, avisa que la cosecha de café en esa República, será como de 40 o/o menos este año, que la del pasado; ascenderá á..... 46.000,000 de libras más ó menos.

Berlín, 11.—Durante el debate en el Reichstag, se hizo referencia al famoso discurso de Mr. Chamberlain, en que criticó la conducta del ejército alemán en 1870 y 71. El miembro antisemítico Sonnebery, pronunció largo y violento discurso respecto de injurias para Chamberlain y el ejército británico. Jamás se ha escuchado en el Reichstag cosa igual; calificó á Mr. Chamberlain el hombre más malo sobre la faz de la tierra.— Esta expresión motivó una severa reprimenda del Presidente de la Cámara, pero Sonnebery, con el mismo deseo, continúa atacando al ejército británico, llamándolo una turba d'fascinosos y ladrones que no merecen comparación con las glorias alemanas.

Londres, 11.—El Globe, por medio de su Redactor financiero, anuncia que de fuente fidedigna los cabecillas boers han hecho nuevas propuestas de rendición.— Cosisten éstas en ofrecer entregar sus armas bajo la condición de que se les destierre. El miércoles es día de fiesta para los boers y en esta fecha se cree que se efectuará la rendición.

Londres, 11.—El segundo discurso que pronunció el conde von Bulow en el Reichstag alemán no ha tenido el efecto q' él deseaba de aplacar la ira de la prensa británica.

Vendo

un buen CARRETON muy barato, en \$ 150.00.

GERARDO BERMÚDEZ.

Frente á la Estación del Ferrocarril del Pacífico.

La revolución en España

Se vende un BILLAR muy bueno en muy buenas condiciones; dirigirse á Calle Central, Sur, Plaza de Dolores.

Rafael Sánchez.

EN ATENAS

En lugar céntrico vendo un establecimiento de licores y pería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en quiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, enero 7 de 1902.

Francisco Ma. Sánchez.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca

UNA CASA

se alquila; está bien situada; es bastante cómoda. Informes en la casa número 247, Calle 17 Norte, ó en la Redacción de "EL DÍA."

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATIN, cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase imborrable.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena de Alpízar.

D. Alpízar A

SE NECESITA

una casa grande, cómoda y céntrica en esta ciudad.

Informes en la Redacción de

"El Día."

SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León. Informar á

Roberto Phillips.

DR. T. M. CALNEK

OFICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUN

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talitería y composición de cochecarruajes con puntualidad y precio.—Calle del Paso de la 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1° de

"Platería de la Perla"

Frente á Troyo y C. — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Miguel Rodríguez

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos; cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en ALAJUELA.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería "La Condal"

de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupó "Las Tres Bolas de Oro," donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones

DE

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Anemia y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRINAULT y C^o

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla expuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Heimerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las amigdalas, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON BIGAUD y C^o, Parfums

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Tesoro de la cabellera, que ablanda, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga. Limpia la cabeza, ablanda el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

¡ Hacienda !

Se desea tomar una en arriendo, de cualquier cultivo, si tiene casa de habitación y agua. El Día informará. Se pagará arriendo adelantado.

El Club del Partido Nacional

se encuentra en los altos de la casa en que está el Almacén de los Hermanos Robert, cien varas al Sur de la iglesia del Carmen. De las 7 de la mañana á las 10 de la noche está abierto, y allí se encuentra un empleado que atenderá á todos los particulares que concurren para asuntos del Partido. La Directiva Central celebra sesiones todas las noches á las cuales pueden concurrir los adeptos que gusten.

EL SECRETARIO.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien esta dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una fina cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Francisco Alpizar A

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETTICIA

y allí se preparan unos coctails, y unas... leticias que son la gloria Y para probarlo, y para complacer á todo mundo está allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"